

Certifican por primera vez a 91 guardaparques



Página Siete, sábado, 28 de noviembre de 2015

Los guardaparques que ayer fueron reconocidos. Verónica Zapana / La Paz

Después de 14 años de experiencia como protector del Parque Nacional de Manejo Integrado Cotapata, Toribio Laura Alaña tuvo ayer su mayor satisfacción. Junto a otros 90 guardaparques recibió su certificado de competencias, otorgado por el Ministerio de Educación, que da fe de su capacidad en su trabajo.

"Nadie antes reconoció mi trabajo. A veces siento que nosotros los guardaparques somos invisibles, pero la gente no sabe que tenemos mucha responsabilidad y corremos riesgos en las actividades que cumplimos", dijo en medio de lágrimas don Toribio, de 49 años.

Don Toribio contó que él al igual que el resto de sus compañeros dejan a sus familias para cuidar las reservas naturales del país. "Y eso nadie lo valora. Yo en cada turno dejo a mis nueve hijos", refirió.

El viceministro de Educación Alternativa y Especial, Noel Aguirre informó que el Sistema Plurinacional de Certificación de Competencias (SPCC) dependiente de su despacho coordinó con el Servicio Nacional de Áreas Protegidas (SERNAP) el proceso de certificación de los guardaparques.

"Primero se elaboró los estándares sobre qué es lo que deben saber para ser certificados.

Calificaron los que trabajaron más de cinco años y la evaluación es teórica y práctica. Los que aprobaron reciben el certificado", dijo Aguirre.

El director ejecutivo del SERNAP, Félix Gonzales, ponderó la labor de los guardaparques que protegen los pulmones de la Madre Tierra. "Este reconocimiento a sus conocimientos y experiencias es un paso importante, por ello trabajaremos en otorgarles los materiales necesarios para el desempeño de su trabajo, pero además para mejorar su salario", dijo.

Los guardaparques aplaudieron la iniciativa y se comprometieron mejorar sus conocimientos.

El SERNAP trabaja en 22 áreas protegidas y reservas naturales como los parques nacionales Madidi, Sajama, Tunari, TIPNIS, Torotoro, Carrasco, Apolobamba, Amboró, entre los más importantes.